

SPÉRACÈDES

# Une belle après-midi au bénéfice des animaux âgés

En 2000, Francine Lenfant a commencé à se préoccuper, au Tignet, des vieux chiens dont le destin était souvent bien pitoyable, avant de constituer l'association SOS Foyer Chiens Agés qui a trouvé depuis bientôt sept ans un très vaste espace de vie à Saint-Vallier. Elle compte aujourd'hui plus de 450 membres et les activités ont monté en puissance en même temps que se développait l'association. L'objectif premier est de recueillir les seniors canins en prenant en charge les soins vétérinaires et de leur trouver une famille d'accueil. « On parvient à avoir bon nombre d'adoptions, mais le foyer se remplit d'autant, en permanence... » constate la présidente qui n'hésite pas à récupérer aussi quelques chats, et même une ânesse, quelques



Beaucoup de monde pour cette journée réunissant les membres de l'association dont plusieurs étaient venus avec le chien adopté. (Photo J.O.)

moutons et chèvres profitant de soins autant que d'espace de liberté. Pour continuer à faire fonctionner le foyer et à nourrir tout ce petit monde animal, elle a aussi eu l'idée de rendre un service de fourrière et a ainsi passé des conventions avec les communes de Saint-Vallier, Saint-Cézaire, Cabris, Spéracèdes, Le Tignet, Escragmolles et Andon, service très apprécié des collectivités qui doivent gérer principalement le problème des chiens errants, maintenant résolu. En cette fin d'année, l'association conviait aussi ses membres à un repas/tombola au bénéfice des animaux - le maire Joël Pasquelin ayant mis gratuitement la salle des fêtes à disposition - suivi par du théâtre qui a contribué à la bonne ambiance d'une journée conviviale.

J.O.

VAL DE SIAGNE (PÉGOMAS LA ROQUETTE AURIBEAU)

# S'informer sur les risques, c'est mieux pouvoir les surmonter

Parce que le risque zéro n'existe pas, une conférence ouverte pour tous les habitants de la basse vallée s'est tenue à l'Espace culturel de la Roquette-sur-Siagne. Elle a été ouverte par Vanessa Huet, ingénieur au Syndicat Intercommunal de la Siagne et de ses Affluents, exposant les documents à consulter pour savoir si une habitation est située en zone inondable. Damienne Provito, chercheur au Centre National de la Recherche Scientifique, intervenait ensuite pour parler des réactions observées face à une situation de danger - objet d'une étude par le CNRS - afin de les faire évoluer vers des comportements adaptés. Détaillée et édifiante, cette présentation montre à quel point une situation imprévue peut amener à une attitude aberrante. Telle, par exemple - comme le prouvent les

témoignages photographiques - celle de témoins du dernier tsunami restant sans bouger à le contempler, voire même courant vers la vague. D'où l'importance de bien cerner les comportements critiques, pour mieux sensibiliser et même éduquer les populations, à l'image du Japon ou des pays du Nord dont les habitants ont une véritable culture du risque les amenant à avoir des réflexes cohérents et adaptés. Alors que Dame Nature reprend ses droits de plus en plus souvent, adopter cette attitude devient vital... Le lieutenant-colonel Castagnola, du Service Départemental d'Incendie et de Secours a, pour conclure, pris la parole pour expliquer les meilleurs comportements à adopter face au danger particulier d'inondation, l'assistance étant particulièrement sensible à ce



Intervenants et participants parmi lesquels le maire d'Auribeau Jacques Varrone, les représentants des communes de La Roquette-sur-Siagne et de Pégomas, à l'issue de la réunion. (Photo DR)

problème qui a touché la vallée à de nombreuses reprises. Les personnes n'ayant pu se rendre disponible

pourront toutefois s'informer en consultant la brochure *Je me protège en famille*, téléchargeable sur différents sites et permet-

tant de réaliser son Plan Familial de Mise en Sécurité, retirer le Document d'Information Communal sur les Risques Majeurs

(DICRIM) disponible dans les mairies et assister aux nouvelles réunions publiques qui se tiendront encore dans les communes.